
1 
 

新竹縣議會第 19屆第 17次臨時會 

 

 

 

 

 

新竹縣議會 

「橫山鄉合興森林愛情園區」 

基層建設考察 

 

 

 

 

記  錄：劉 淑 芬 

校  閱： 

 

 

 

 



2 
 

第 19屆第 17次臨時會第 4次會議（110.9.17） 

橫山鄉合興森林愛情園區基層建設考察        

記錄:鍾春梅、劉淑芬 

一、主持人暨貴賓致詞 

    張議長鎮榮： 

楊縣長、陳副縣長、陳秘書長、張秘書長，各位

議員以及縣府團隊，大家好： 

今天是本屆第 17次臨時會排定的地方基層建設考

察活動，今天的考察地點為「橫山鄉合興森林愛情

園區」，合興車站為橫山鄉著名的觀光景點，深受民

眾喜愛，縣府為增加觀光點深度，向中央申請補助

建設合興森林愛情公園，與合興車站景點合成一個

完整的觀光休憩園區。因而讓縣民及外縣市民有一

個的休憩遊玩的地方。 

今天的下鄉考察活動，相信可以讓各位議員瞭

解，在楊縣長的領導下及縣府相關局處的努力下，

讓新竹縣不斷充實新的景點，為振興縣內經濟活

動，增加縣民收入，添加新動力。 

最後敬祝今天的考察園滿成功。並祝大家身體健
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康，平安喜悅，謝謝大家。 

陳副縣長見賢： 

議會張議長、副議長、張秘書長、各位議員先

進，我們橫山鄉的張鄉長、古主席、朱陳副主席及

所有的代表、村長、鄉公所科室主管、新竹縣政府

陳秘書長、各位局處長，大家好，沒有來過橫山的

請舉手一下，應該大家都有來過，剛才大家去的地

方叫做合興車站又稱愛情車站，那是有一段很美的

愛情故事。 

現在山櫻花也謝了，不過這裡的景致是真的非常

的漂亮，各位議員現在的所在地，這個工程是在去

年六月完工第一期，總共面積有二點一公頃，等一

下交旅處會跟大家做報告，我先簡單的跟大家講一

下，讓大家有個概念。我們第一期的工程款總共有

2,250萬，縣政府出了 450萬，內政部營建署出

1,850萬，完成之後，我們縣政府再做三個工程，

水保工程、景觀工程、休閒工程，總共又花了 700

多萬，希望這個做好，能提供我們橫山鄉所有的鄉

親及包含所有全國各地來到我們橫山玩，來到新竹
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縣玩的旅客有一個很好的、優質的休閒場所。 

大家知道橫山鄉雖然不是很大，但是橫山鄉是很

有指標，這裡要去司馬庫斯一定要經過橫山鄉，我

們橫山鄉有一個很有名內灣商圈，很多事情縣政府

都努力的在做，楊縣長今天因為剛好有會議要主

持，所以我跟秘書長就先來了，我想今天議長很會

挑時間，在中秋佳節連假的前一天安排大家出來，

看看我們縣政建設，也順便帶各位議員出來溜達，

因為疫情的關係大家悶很久，對於疫情新竹縣整個

控制來講，還算可以，但是我們還是不能大意，口

罩還是要戴著，去人多的地方更要戴著，我們新竹

縣還 OK，如果這連續假期，各位議員有到別縣市去

旅遊的話，還是一定要戴口罩，今天很高興看到我

們議員參加蠻踴躍的，包含我們議會所有的主任都

來了，等一下，就請交旅處的葉科長來跟大家做簡

報，讓議長、副議長及各位議員對這個地方有所了

解，大家再溜達一下，如果對於這個工程有任何寶

貴的意見，也歡迎大家提出來，讓我們縣政府做的

更好，更符合我們鄉親、長輩的需求，謝謝。 
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楊縣長文科： 

橫山鄉在張鄉長及古主席領導之下，造就非常浪

漫充滿著羅曼蒂克的橫山鄉，最近我們橫山鄉跟大

陸重慶市的橫山鎮，同名同姓的鄉鎮聯誼會開會，

所以橫山鄉的進步是指日可待，而且這看得到，未

來一定會更好。 

今天特別感謝張議長及縣議會的團隊，因為現在

我們新竹正在討論提出縣跟市的合併，我們不反

對，我們也立即成立了對我們生活圈的竹竹苗一起

來討論，因為單新竹縣市人口不夠，達不到地方制

度法的 125萬最低門檻，如果現在馬上要升格的

話，只有三個縣市加起來，3,351平方公里及 156.6

萬的人口，就符合規定，我們也把這些意見提供我

們推動委員會，三個縣市長、議會議長以及我們所

有的立法委員開一次會，大家共同來決議，千萬不

要違背法治精神，違背程序正義，必須要從長計

議，這是我們當時最主要的精神，我們更反對中央

粗暴野蠻的方式，由上而下來主導這件事情，我們

更反對是為了一黨自私，議員的出路而推動合併，
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今天我們副縣長也特別跟張議長報告，希望我們的

民意代表，這牽涉到我們的鄉鎮市長、代表會主

席、副主席，這些聲音要能夠出來，到底大家的參

考是如何？特別要感謝議長秉持正義，講出我們的

心聲，再多給我們一點時間溝通，要保住我們的統

籌分配款分會比較多，但是我們還有城鄉差距，鄉

下要修個路燈，層層轉到縣政府，耗時耗盡精力，

現在村長一句話就可以解決的這些問題拿來討論，

在這邊特別提出來跟大家報告，謝謝大家，感謝大

家。 

橫山鄉張鄉長志弘： 

首先，我在感謝大家之前，請我們公所、代表

會，我們古主席、副主席率領的代表會，今天我們

也剛好臨時會，主席特別把代表會的議程變更，陪

同我們縣府以及議會的同仁一起縣政考察，請代表

會古主席、所有代表以及我們 11個村的村長，本所

所有一級主管一起出來，歡迎今天所有的貴賓。 

我們橫山鄉，今天大概是最大的團體來到現場，

總共來了四十幾個人，首先代表橫山鄉，歡迎我們
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張議長以及陳副縣長所率領新竹縣議會所有的議員

女士、先生，還有縣政府各級的主管，還有我們所

有的好朋友們，能夠到我們橫山鄉愛情幸福車站，

當然我們現在所在地，剛剛交旅處有特別做簡介，

這個地方叫做愛情森林公園，只要在這邊附近的，

全部都有愛情兩個字，因為我們用故事來包裝我們

的產業，我們橫山鄉很多的地方，都用故事來包裝

產業，就是所謂的文化包裝產業，例如說，剛剛講

的曾春兆，大概大家不知道他是誰？但是講到主人

翁心算的董事長，他就是這個主角，當然我們內灣

跟大山背地區，我們用另外一個人來幫我們做文化

包裝，就是我們的劉興欽老師，就是阿三哥與大嬸

婆，由劉興欽老師幫我們內灣跟大山背，做所謂的

文化包裝產業，才不容易被人複製，特別跟我們議

長、副縣長，所有的好朋友們做報告，今天欣逢議

會也是在臨時會期間，特別在縣府一起合作之下，

到我們這個偏僻的橫山鄉做縣政考察，再一次代表

橫山鄉公所、橫山鄉民代表會，以及我們所有的村

長、當然我們橫山第六選區唯一一席議員張良印議
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員。  

當然我們良印議員在議會也承蒙我們這個議長、

副議長，還有我們所有的議員、同事，互相之間幫

忙我們，讓我們在橫山鄉很多的建設協助我們橫山

鄉，因為是偏鄉地區，財源不是很多，又不是很足

的地方，來協助地方建設、地方的福利。在這邊特

別代表前面所有的好朋友們，歡迎我們議會及縣府

的團隊來這參訪，這個地方離內灣大概是兩公里而

已。 

今天會在這，事實上要感謝我們縣府以及議會的

協助，這二十多年來，透過新竹縣政府向中央，尤

其在交通部觀光局的部分，合興車站佔地大概總共

投資了快兩億，可能大家看不出來。但是真的從二

十多年來，慢慢地帶動我們地方。當然這邊是進我

們內灣以及所謂的後花園尖石，一定要經過的門

戶，這兩、三年來也謝謝我們議會以及縣府的輔導

之下，讓我們合興車站能夠在以前本來沒有很有名

的狀況之下，在全國慢慢知名度打出來。再一次向

代表公所、代表會，還有謝謝我們縣府、議會的協
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助，未來橫山鄉還有很多需要我們縣府、議會來協

助的地方，也期盼我們張議長、副議長以及我們所

有的議員，同事們，還有我們陳副縣長、陳秘書長

所帶領縣府團隊，給予橫山鄉多一點關愛的眼神，

我們會無限的感激，祝福今天的考察成功，祝福與

會的各位長官貴賓，所有的好朋友們中秋佳節愉

快，謝謝大家。 

橫山鄉代表會古主席鋓明： 

楊縣長、陳副縣長以及縣府團隊，張議長、王副

議長、所有議員好朋友，以及議會團隊，橫山鄉公

所、代表會在這邊很誠摯的歡迎大家來到橫山鄉，

剛的問題也講過了，橫山鄉公所及代表會真的很團

結合作，所以各位常常來橫山鄉可以看到這種情

況，公所及代表會合諧，歡迎大家來橫山鄉，謝謝

大家。 

二、橫山鄉合興森林愛情園區建設簡報 

    交通旅遊處觀光工程科科長葉宋宏: 

(簡報記錄參考書面資料) 

三、實地勘查（略）： 
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